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НАШИ РАБОТАЛИ ЛУЧШЕ 
На днях в группу соц

соревнования комбината 
поступили сообщения об 
итогах работы в июле двух-
ванной сталеплавильной пз-
чи № 12 Череповецкого ме
таллургического завода и 
большегрузного мартена 
№ 6 Ждановского завода, 
с которыми соревнуются 
коллективы сталеплавиль 
ных агрегатов № 29 и № 33 
нашего комбината. Сравне
ние полученных данных с 
июльскими результатами 
наших мартеновцев говорит 
в пользу представителей 
Магнитки: они поработали 
более успешно. 

Несмотря на то, что на 
тридцать третьей печи ве: 
плавок в минувшем месяце 
был ниже^'чем среднеме
сячный в ньшешнем году, а 
продол}в|ке%ьнасть их, на
против, выше, коллектив, 

обслуживающий эту печь, 
все же не только справил
ся с июльским заданием, 
но и значительно перевы
полнил его. Выручило со
кращение простоев агрега
та. Теперь на сверхплано
вом счету бригад трид
цать третьей числится уже 
более 6,5 тысячи тонн ме
талла, что чуть не втрое 
превышает сверхплановый 
результат, достигнутый с 
начала года их ждановски-
ми «конкурентами». 

На двадцать девятой 
двухванной в июле плавки 
вариХись в среднем минут 
на пятнадцать дольше, чем 
обычно, но зато выше был 
их вес и, кроме того, про
стои агрегата были сведе 
ны к минимуму. В резуль
тате коллектив этой печи 
дал за месяц дополнитель
но к заданию более 2500 

тонн металла. Это значи
тельно больше, чем у бри
гад, обслуживающих чере
повецкий двухванный агре
гат № 12: у них около ше
стисот тонн сверхпланово
го металла. 

Но в целом по итогам 
семи месяцев нынешнего 
года череповчане пока идут 
впереди. Дело в том, что 
бригады двадцать девятой 
«споткнулвх:ь» в июне и не
додали к плану четыре ты
сячи тонн металла, тогда 
как их соперники не дре
мали и перекрыли июнь 
ский план на тысячу тонн. 

Так что нашим сталева
рам приходится теперь до
гонять: они отстают сейчас 
от достижения череповчан 
на более чем три тысячи 
тонн сверхпланового метал
ла. 

Л. ХАБАРОВ. 

Микроклимат на печах 
В сталеварской будке 

тридцать второй сталепла
вильной печи смонтирова
на циклонно-пенная уста
новка. Это новшество, вне
дряемое в мартеновских це
хах работниками цеха вен
тиляции комбината, направ
лено на облегчение усло
вий труда сталеплавильщи
ков. 

Воздух забирается в цик
лонную установку из ат
мосферы, проходя через 
аппарат, охлаждается и 
увлажняется. Потом только 
струя освежающего возду
ха врывается в газовую буд-

По стопам отца пошли 
братья Н а з а р е н к о , стали 
ж е л е з н о д о р о ж н и к а м и . Се
мен во время войны 
окончил ремесленное учи
лище, стал помощником 
машиниста паровоза , по
том машинистом, а те
перь уже водит электро
воз по стальным дорогам 
комбината . Н и к о л а й по
вторил его путь: т о ж е ре
месленное, помощник, 
машинист. Только на па
ровозе ему поработать 
не пришлось , п о с л е - | учи
лища сразу попал на 
электровоз . М о ж е т быть, 
и старшего брата „ Д м и т 
рия ж д а л а бы т а к а я же 
судьба , если бы ж и з н ь 
его не о б о р в а л а с ь слиш
ком рано. Он погиб, за
щ и щ а я Сталинград . . . 

Мы сидим в комнате 
инструкторов электровоз
ного депо. Н и к о л а й Ти
мофеевич неторопливо 
р а с с к а з ы в а е т о своих ро
дителях , о б р а т ь я х и се
страх , о себе. За двад 
цать с лишним лет рабо-

ку мартеновской печи, где 
сталеплавильщики часто 
стоят у пульта управления. 

Во втором мартеновском 
цехе первая циклонно-пен
ная установка была пуще
на весной нынешнего года 
на первой печи. Потом 
микроклимат был создан на 
четвертом и шестом марте
нах. Сейчас новые установ
ки в этом цехе работают 
на тех печах, у которых га
зовые будки были переде
ланы во время капитально
го ремонта печей. 

В третьем мартеновском 
цехе циклонно-пенные ус

тановки смонтированы на 
двадцать четвертой и двад
цать пятой печах. 

Сталевар шестого марте
на А. П. Овчинников, хо
рошо отозвавшись о но
винке, отмечает и некото
рые недостатки установки. 
У них на печи струя возду
ха слишком сильная и поч
ти не увлажненная. 

Работники цеха вентиля
ции при оборудовании ос
тальных печей новыми ус
тановками, очевидно, учтут 
недостатки и исправят и*: 
на действующих. 

М. ХАЙБАТОВ. 

Знакомьтесь: один из пер ед о 
вых тружеников цеха эксплуата
ции ж е л е з н о д о р о ж н о г о тран
спорта комбината Петр Ва-

ильевич ГАРМАТКО. 

Петр Васильевич работает 
старшим составителем, поездов 
на станции З а п а д н а я . Почти 
четверть века работает он в 
коллективе ж е л е з н о д о р о ж н и к о в 
и всегда является о б р а з ц о м вы
полнения своего рабочего дот-
га. 

П. В. Гарматко работает с 
огоньком, четко выполняя тре
бования инструкций и распооя-
жений. 

Фото Н . Н е с т е р е н к о . 

Машинист 
О Д И Н ИЗ РАБОЧЕЙ Д И Н А С Т И И 

ты на ж е л е з н о д о р о ж н о м 
транспорте он объездил 
все с т а л ь н ы е пути ком
бината , и нет, наверное, 
такой станции и такого 
поста, где бы он не побы
вал со своим электрово
зом. И каких только гру
зов не возил: а г л о м е р а т , 
руду, • металлолом , про
кат... 

З н а к о м ы Н и к о л а ю Ти
мофеевичу все пути и пе
регоны. Это помогает ему 
любой состав д о с т а в л я т ь 
к месту назначения свое
временно, по г р а ф и к у и 
экономить электроэнер
гию, потому что знает 
он, где прибавить ско
рость, а где притормо
зить . Не вдруг, не с р а з у 
пришло совершенное вла
дение профессией. Слу

чалось и о ш и б а т ь с я . К а к 
сейчас помнит он случай 
многолетней давности . 

О д н а ж д ы при з а е з д е в 
тупик пришлось ему 
пользоваться боковым 
токоприемником. З а 
ехать-то з а е х а л , а когда 
н а з а д в ы е з ж а л , не убе
д и л с я лишний р а з в том , 
что боковой токоприем
ник опущен. Включил 
центральный , д в и н у л с 
места и о б о р в а л контакт
ные провода соседнего 
пути. Случай в его п р а к 
тике из р я д а вон в ы х о д я 
щий, и потому д л я него 
особенно п а м я т н ы й . 
О ш и б к а многому его на
учила , н а п о м н и л а о бди
тельности. 

— Технику надо лю
бить и уважать, — гово-

СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕ 

Соревнуются кол
лективы сталепла
вильных агрегатов 
трех заводов 
На строительстве це
ха покрытий 

Николай Назаренко, 
машинист электро
воза 
О партийном поруче
нии размышляет сек
ретарь партбюро 
теплоэлектро ц е н т 
рали А. Мишин 
Труженики цеха ме-
таллоконструк ц и й 
выполняют заказы 
сельчан 
Общественная служ
ба ГАИ. Новые 
стандарты на до
рожные знаки 
Футбол 

рит Н и к о л а й Тимофе
евич, — только тогда 
она будет с л у ж и т ь без
отказно . 

Многолетний опыт при
вел его к такой мысли, и 
в к а ж д о д н е в н о м труде 
своем он действует в со
ответствии со своими 
у б е ж д е н и я м и . З а у в а ж е 
ние к технике, за умелое, 
грамотное использова
ние ее врзможностей и 
ценят его в коллективе . 

Е щ е недавно , к а з а л о с ь 
бы, я знал его как хоро
шего с т а р ш е г о машини
ста электровоза № 598, а 
теперь он уже не только 
отлично с п р а в л я е т с я с 
этой своей обязанностью, 
н о и подменяет машини
стов-инструкторов . З н а 
чит, доверять ему стали 
еще больше. Если с т а р 
ший машинист отвечает 
за работу одной локомо
тивной бригадъ! и за ис
правное состояние толь
ко одного электровоза , 
то под н а ч а л о м инструк-
(Окончание на 3-й стр.). 

НА ВАЖНОМ ОБЪЕКТЕ 
Д Е Л А Н Е В А Ж Н Ы Е 
Строительство цеха по

крытий является одним 
из этапов решения по
ставленной на XXIV съез
де партии задачи макси
мального удовлетворе
ния постоянно р а с т у щ и х 
материальных потребно- 4 

стей н а р о д а . С пуском 
первой очереди цеха в 
стране значительно уве
личится производство бе
лой жести , я в л я ю щ е й с я 
консервной тарой . По
становлением правитель 
ства ввод в эксплуата 
цию первой очереди цеха 
намечен на 1972 год. 
Этой задаче и д о л ж н а 
подчиняться вся работа 
на объекте . 

Каково же сейчас по
ложение на в а ж н о й 
стройке? В основном вся. 
д ок у м ента ц и я, необходи
мая д л я строительства , 
в ы д а н а . З а д е р ж и в а е т с я 
только выдача Харьков
ским и н с т и т у т о м 
« В Н И П И Ч е р м е т э н е р г о -
очистка» чертежей , пред
назначенных д л я соору
жения здания установки 
умягчения воды. 

Н о в процессе работы у 
строителей возникает ряд 
вопросов по документа 
ции, выданной Магнито
горским «Гипромезом». 

Н е с м о т р я на то, 
что этот проектный ин
ститут находится рядом, 
решение многих вопро
сов нельзя н а з в а т ь опе
ративным. К с о ж а л е н и ю , 
работников Магнитогор
ского «Гипромеза» мало 
волнует, к а к их проект 
будет реализован , как он 
будет осуществлен «в 
натуре» . 

Министерство черной 
металлургии С С С Р 
включило цех покрытий 
в перечень объектов , на 
строительстве которых 
д о л ж е н осуществляться 
авторский н а д з о р . «Гип-
ромез» , увы, с установ
лением такого над зора 
не спешит, и многочис

ленные обращения работ
ников комбината к руко
водителям института по
ка остаются безрезуль
татными. Руководство 
Магнитогорского «Гипро
меза» д о л ж н о немедлен
но .пересмотреть свою по
зицию и приступить к 
осуществлению авторско
го надзора в объеме , 
п р вдуем отр енн ом и н -
струкцией Госстроя 
С С С Р . 

Там, где будет новый 
цех, — оживленно , на 
большой территории ве
дется строительство всех 
объектов комплекса , за 
исключением установки 
умягчения воды. П а н о р а 
ма строительства пред
ставляет собой внуши
тельное зрелище. Одна
ко, если обратиться к 
ц и ф р а м , то приходится 
констатировать , что тем
пы строительства не со
ответствуют задаче пуска 
цеха в 1972 году. И з 52 
млн. р у б л е й , которые 
требуется освоить для 
выполнения строительно-
м о н т а ж н ы х работ , наме
ченных на первом этане 
строительства , за семь 
месяцев текущего года 
трестом «Магнитострой» 
освоено только 5 миллио
нов. Сколько ж е времени 
потребуется строителям, 
чтобы освоить остальные 
47 миллионов рублей? В 
этой -связи необходимо 
заметить , что все техно
логическое оборудование 
находится на к о м б и н а т е 
и ж д е т л и ш ь м о н т а ж а . 

Трест «Магнитострой» 
д о л ж е н коренным обра
зом изменить темпы стро
ительства с тем, чтобы 
наверстать упущенное и 
передать цех покрытий 
э к с п л у а т а ц и о н н и к а м в 
намеченные сроки . 

С. К О З А Ч И Й , 
секретарь партбюро 
управления капи
тального строитель
ства к о м б и н а т а . 
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Е С Л И Т Е Б Е П О Р У Ч И Л И . . , 
УСТАВ ПАРТИИ О Б Я З Ы В А Е Т 

В решениях XXIV съезда 
КПСС подчеркнуто, что 
одной из важнейших задач 
является повышение чув
ства ответственности каж
дого коммуниста за состоя
ние дел в своей организа
ция, за неукоснительное 
соблюдение членами пар
тии требований Устава 
КПСС. И это понятнЧ?: от 
того, как все коммунисты 
осуществляют авангардную 
роль, зависит влияние пар
тийной организации на 
массы, зависит успех на
шего продвижения вперед 
по пути построения комму
нистического общества. 

Активность коммуниста 
проявляется в практиче
ских делах. Важную роль 
призваны ипраггь партий
ные поручения. Выполне
ние партийных поручений, 
строгое соблюдение пар
тийной дисциплины •— де
ло, обязательное для каж
дого коммуниста. 

Большинство членов на
шей партийной организа
ции добросовестно выпол
няют партийные поруче
ния. Это коммунисты, ко
торые интересы партии 
ставят превыше всего, ко
торые не мыслят свою 
жизнь без общественно-
полезных дел, без борьбы 
с недостатками. Увидел та
кой человек, скажем, недо
статки в политиконвоспита-
тельной работе — не прой
дет мимо — обязательно 
разберется, почему они 
возникли. 

Какое бы дело не пору
чали слесарю по ремонту 
котлов коммунисту А. С. 
Цыцареву — он всегда его 
выполнит, проявляя при 
этом максимум инициати
вы. 

Всегда впереди и парт
групорг котельного участ
ка П. Г. Коротовский. Это 
он был инициатором тру
довой вахты на теплоэлек
троцентрали в честь 100-
летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина. 
Коммунист Коротовский 

постоянно занимается ор
ганизацией социалистиче
ского соревнования, ведет 
большую воспитательную 
работу с молодежью. 

Все дела в нашей пар
тии ведут коммунисты. От 
каждого из. них требуется 
быть активным деятелем на 
общественном поприще, 
считать партийную работу 
своим личным делом. Меж
ду тем эту простую истину 
усвоили далеко не все. 
Есть еще немало таких чле
нов КПСС, которые дан
ные им поручения выпол
няют кое-как. А некоторые 
товарищи под различным 
предлогом увиливают от, 
общественной работы. 

Поручили мы молодому 
коммунисту В. В. Балба-
шову руководить агиткол
лективом. Но до сих пор 
он еще не проявил* своей 
инициативы. Все выполня
ет только под нажимом. 

Коммунист А. С. Сайро-
HOIB на вопрос — какое 
выполняет поручение — 
всегда бойко отвечает: «Ре
дактор стенгазеты «Элек
трик». Только вот газеты 
этой давно уже никто не 
видел. 

Да, есть у нас еще такие 
товарищи, которые норовят 
спрятаться от трудного де
ла за чужую спину. Быва
ет даже и так: выйдет че
ловек на трибуну и давай 
всех и вся критиковать. 
Ну, думаешь, у этого горя
чий запал, можно ему и 
ношу дать потяжелей. Как 
бы не так! Станешь пред
лагать одно поручение, 
другое, третье, — отбояри
вается изо всех сил, най
дет тысячу веских причин. 
Вот и выходит, что всего 
этого запала хватает толь
ко на критику, а исправля
ют недостатки, по его мне
нию, пусть другие. 

Коммунист П. М. Крюч
ков — партгрупорг. Каза
лось бы должен быть при
мером в выполнении пар
тийного долга. Но на са

мом деле все далеко не так. 
Петр Михайлович пропу
скает партийные собрания, 
уклоняется от политзаня 
тий. Значит, нет у него 
чувства ответственности за 
порученное. А у коммуни
ста должен быть твердый 
и непоколебимый приказ 
себе: должен сделать, обя
зан, не могу не сделать. 
Потому что есть Устав, ко
торый мы по праву называ
ем законом нашей партий
ной жизни. И в каждом 
случае мы должны согласо
вывать свои поступки, дей
ствия с его принципами. 

Иной из нас носит в кар
мане партбилет, а забыва
ет, к чему это его обязы
вает. Надо напоминать! 
Вместе с доверием должен 
быть спрос, партийный под
ход к оценке вклада каж
дого коммуниста в общее 
дело... Работа наша долж
на быть поставлена так, 
чтобы на каждого можно 
было опереться, чтобы 
всем вместе дружно делать 
общее дело. Иначе быть не 
может. Если один из нас 
возьмется за гуж, а другой 
останется в стороне — де
ло не пойдет. 

,,.Партийное поручение. 
Нет ничего ответственнее 
его для члена ленинской 
партии. Если партийная 
организация поручила, при
ложи все силы, а выполни 
задание достойно. Настоя
щий коммунист, душой бо
леющий за дело, не будет 
ждать подталкиваний, а 
приложит максимум стара
ния, будет упорно повы
шать знания, овладевать 
искусством партийной ра
боты. 

Как из ручейков рожда
ются великие реки, так и 
от импульсов обществен
ной активности отдельных 
членов КПСС рождается 
великая сила, помогающая 
нашей партии строить ком
мунизм. 

А. МИШИН, 
секретарь партбюро 

ТЭЦ. 

Передовики 
девятой 

пятилетки 

Более двух десятков лет работает в коксохимическом произ
водстве Алла Николаевна СЕМЕНТИНЛ. За эти годы она в со
вершенстве освоила специальность аппаратчика и своим удар
ным трудом помогает коллективу выполнять и перевыполнять 
производственные задания. ' 

На снимке аппаратчица отделения конденсации смолы пер
вого цеха улавливания Алла Николаевна Сементина. 

• 
Успешно несет трудовую вахту первого года пятилетки кол

лектив тридцать четвертой мартеновской печи. Сталеплавиль
щики 34-и выдали сверх плана за прошлый месяц около 
3500 тонн металла. 

На снимке: сталевар передового агрегата П. И. УШНУР
ИЕВ. Фото Н. Нестеренко. 

НОВЫЕ КНИГИ 
В увеличении произ

водства стали на метал
лургических предприяти
ях важная роль принад
лежит автоматике, кото
рой оснащаются все вновь 
строящиеся кислородные 
конверторы и существую
щие сталеплавильные аг
регаты, так как без ав
томатизации производ
ственных процессов в 
сталеплавильном произ
водстве зачастую невоз
можно увеличить произ-
водитеушность труда и 
улучшить качество про
дукции. Это связано с 
тем, что при выплавке 
стали широко использует
ся в качестве интенсифи-
катора кислород, приме
нение которого существен, 
но форсирует процесс, а 
оператор при высоких 
скоростях выплавки ста
ли физически не в со
стоянии переработать 
большой объем информа
ции, выбрать наилучший 
режим и оперативно вме
шаться в ход технологи
ческого процесса плавки. 
Этим объясняется широ
кое внедрение средств 
автоматизации, систем 

управления в сталепла
вильное производство. 
Издательство «Техника» 
(Киев) выпустило сбор
ник трудов ученых-метал
лургов «Комплексная ав
томатизация сталепла
вильного процесса». Цель 
сборника — ознакомить 
инженерно - технических 
работников с новыми 
средствами автоматики, 
разработанными институ
том автоматики для ста
леплавильного производ
ства. Названный сборник 
в числе других новинок 
технической литературы 
получила на днях научно-
техническая библиотека 
комбината. 

В числе новинок инте
рес представляет сборник 
Киевского института про
блем литья «Разливка 
стали и качество слитка». 
Излишне аннотировать 
этот сборник, ибо заголо
вок говорит сам за себя. 
Речь идет о неуклонном 
улучшении качества ста
ли на научно-технической 
основе. 

XXIV съезд КПСС по
ставил перед металлурга
ми задачу дальнейшею 

поиска резервов повыше
ния эффективности про
изводства. В этом смысле 
специалистам - доменщи
кам поможет книга груп
пы днепропетровских ав
торов «Резервы повыше
ния . эффективности до
менного производства». 

Научно - техническая 
библиотека получила 
учебное пособие «Кузнеч-
но-штамповочное произ
водство» для слушателей 
курсов повышения квали
фикации и учащихся тех
никумов. В учебном по 
с о б ш излагаются вопро
сы теории обработки ме
талла давлением. 

Библиотека располага
ет новейшими сборниками 
технической информации, 
которые представят ин

терес для доменщиков, 
сталеваров, агломератчи
ков. 

Много новинок найдут 
для себя в библиотеке 
работники мебельного це
ха. Это «Деревообраба
тывающее, оборудование 
в СССР», «Обрезка пило
материалов», «Техника 
испытания древесины» и 
другие. 

С ВЫШЕ четырех лет большинство трудящихся 
нашей страны работает по графикам пятиднев
ки. Накопленный опыт позволяет подвести ос

новные итоги проведенной реформы. Она во многом 
способствовала улучшению условий труда, укреплению 
здоровья, повышению культурно-ооразовательного 
уровня миллионов людей. При новом графике улуч
шились производственные показатели. Не случайно в 
решениях XXIV съезда КПСС перевод рабочих и слу
жащих на пятидневную неделю с двумя выходными 
днями, рассматривается в числе важнейших социаль
ных мероприятий минувшей пятилетки. 

Н » современном этапе становления пятидневки на 
первый план выступает задача наиболее полной реали
зации резервов повышения эффективности обществен
ного производства. 

Особо следует сказать о возможностях пятидневки 
для лучшего использования производственных мощно
стей. Сегодня народное хозяйство нашей страны рас
полагает огромным техническим потенциалом: только 
в промышленности стоимость фондов настолько вели
ка, что увеличение выпуска валовой продукции на 
одну копейку в расчете на 1 рубль основных произ
водственных фондов позволяет получить дополнитель
ной продукции более чем на 2 млрд. рублей. Между 
тем установлено, что почти половину того времени, 
когда техника могла бы использоваться, она бездей
ствует. Тут есть ряд причин: низкий коэффициент 
сменности работы предприятий, простои ооорудова-
ния из-за поломок и ремонта, профилактического ухо
да или осмотра. 

Подсчитано, что 40 процентов всех простоев обо
рудования вызвано его неисправностью либо ожидани
ем обслуживания. Пятидневка позволяет их уменьшить. 
Если ремоЗат связан с простоями оборудования и ра
бочих, то его можно и нужно перенести на субботу 

КОММЕНТИРУЕТ 

СПЕЦИАЛИСТ ПРОИЗВОДСТВО 
или воскресенье. При этом ремонт и осмотрвт техники, 
не требующие большого времени, как правило, долж
ны производиться в будние дни во время технологиче
ских остановок оборудования, обеденного перерыва 
рабочих, а на одно-двухсменных участках производ
ства — в вечернее и ночное время. В будние дни сле
дует также полностью подготовиться к ремонтам, вы
носимым на общевыходные для предприятия дни. Од
новременно надо добиться удлинения межремонтных 
периодов, безаварийной работы техники. Это позволит 
ограничить объем субботних и воскресных ремонтов. 

Пятидневка позволяет ввести графики, увеличива
ющие время работы оборудования. Напомним, что еще 
в 1967 году Ц К КПСС, Совет Министров СССР и 
ВЦСПС, определяя задачи партийных, профсоюзных и 
хозяйственных организаций в связи с переводом пред
приятий и учреждений на новый режим труда и отды
ха, обязали их увеличить время работы оборудования. 
Заводам и фабрикам, выпускающим предметы народ
ного потребления и дефицитную продукцию и уже ра
ботающим в две смены, рекомендовалось перейти па 
трехсменную и непрерывную производственную пе
делю. Недавно сотрудники нашего института обследо
вали 36 предприятий такого рода в разных районах 
страны. И что же?.Только на одном из них повысилась 
сменность. 

Повышение сменности работы оборудования потре
бует улучшения организации труда на многосменных 
производствах и предоставления определенных пре
имуществ занятым на них работникам. Директивами 
съезда партии предусмотрено повышение дополнитель

ной оплаты за работу в ночное время. Хозяйственным 
руководителям можно порекомендовать и более широ
ко поощрять из средств предприятий людей, занятых 
на многосменных участках производства. Думается, 
что последние должны при прочих равных условиях 
пользоваться преимущественным правом на получение 
жилья, различных льгот из фондов поощрения, путевок 
в дома отдыха и санатории, на первоочередное устрой
ство детей в ясли и сады. Ведь эта категория трудя
щихся содействует более разумному использованию 
основных производственных фондов. . 

После перехода на пятидневку в стране проделана 
большая работа, направленная на совершенствование 
режимов труда и отдыха. В текстильной промышленно
сти значительно расширилась сфера применения гра
фиков, сокращающих ночную работу, появился «мо
сковский» график с уменьшенным числом «точных 
смен при постоянном воскресном выходном дне. В ма
шиностроении на одно и двухсменных участках про
изводства все чаще устанавливаются графики с сокра
щенным числом рабочих суббот. В непрерывных про
изводствах совершенствуется режим работ вспомога
тельных служб. 

Вместе с тем эта работа должна быть продолжена. 
Специального внимания заслуживает повышение тех
нологической согласованности времени работы основ
ных цехов производства между собой и fcnoMoraTexb-
ными службами. В этом мы видим еще один путь к 
повышению эффективности производства. Вот хотя бы 
такой пример. Как показывает практика, наибольшие 
потерн рабочего времена на предприятиях бывают • 

Почти во всех цехах комбината прошли партийные собрания с повесткой дня 

«Устав партии обязывает». «Магнитогорский металл», начиная с 24 июля, оегУлягшо 

публиковал на своих страницах выступления секретарей цеховых партийных органи-

заций, партгрупоргов, рядовых коммунистов. Сегодня слово предоставляется секрета-

рю партбюро теплоэлектроцентрали А. Мишину. 
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АНАТОЛИЙ ИВА-
Н О В И Ч Саенко . 
директор совхоза 

«Путь О к т я б р я » Кизиль-
ското района 5 августа 
позвонил начальнику це
ха металлических кон
струкций Георгию Яков
левичу Тарасову . В ны
нешнем году м е ж д у дву
мя этими людьми ча
стенько происходят теле
фонные разговоры У ру
ководителей совершенно 
разных производств есть 
одна о б щ а я забота — 
сельское строительство. 
Металлисты комбината 
поставили уже с е л ь ч а н а м 
по их п л а н а м десятки 
тонн конструкций для 
возведения различных 
объект он. 

И в этот раз Саенко , 
ра зузнав о делах в цехе, 
перешел к основному во
просу. Он просил Т а р а 
сова изыскать возмож
ность д л я строительства 
в совхозе механизиро
ванного зерноочиститель
ного тока в этом ж е году. 

Труженики цеха ме
талл и'ч ееких конструкций 
хорошо понимают н у ж д ы 
подшефного совхоза . Ко
гда о б с у ж д а л о с ь в цехе, 
каким образом выпол
нять з а к а з ы с е л ь ч а н , е д и 
нодушно было решено: 
придется работал*, во вне
урочное время , потому 
что никакое уплотнение 

рабочего времени не да
ло бы в о з м о ж н о с т и д л я 
увеличения производства 
конструкций. 

Совхоз «Путь О к т я б 
ря» специализируется на 
овцеводстве , поэтому 
здесь з а п л а н и р о в а н о ши
рокое строительство но
вых к о ш а р . Д в а новых 
просторных помещения 
уже сданы в эксплуата
цию, с о о р у ж а е т с я еще 
несколько. 

Стальные фермы пере

торы тысячи штук. 
Особенно трудоемким 

был з а к а з па изготовле
ние бункера -накопителя 
д л я зерна . З д е с ь много 
было и обработки , и сло
жной сварочной работы. 
Сроки выполнения з а к а 
за говорят с а м и за с е б я . 
Бункер начали д е л а т ь 
еще в июне, а з акончили 
его полностью только 31 
июля. П о р а б о т а л и ме
таллисты крепко теперь, 
надо посылать людей в 

крытий изготовлялись в 
цехе металлоконструк
ций. В совхоз у ж е выве
зено 136 ферм общим ве
сом более ста пятидеся 
ти тонн. Этих конструк
ций достаточно д л я стро
ительства к о ш а р шири
ной 10 метров с общей 
протяженностью 680 мет
ров. 

Много времени з а т р а 
тили работники Ц М К на 
изготовление кормушек и 
водопойных колод . И х 
поставлено на село пол-

совхоз, чтобы смонтиро
вать т а м бункер . 

Д е в я т ь с о т тонн зерна 
может принять бункер-
накопитель . Он будет со
оружен р я д о м с механи
з и р о в а н н ы м током д л я 
того, чтобы о ч и с т к а ' з е р 
на шла беспрерывно и 
без потерь. Без этого 
бункера приходится из 
переполненного бункера 
тока зерно в ы с ы п а т ь на 
землю, а потом перегру
ж а т ь в машины. А теперь 
зерно по т р у б а м пойдет с 

тока в бункер-накопи 
тель, который будет со> 
стоять из двенадцати от 
дельных бункеров . У 
к а ж д о г о бункера имеет 
ся затвор , подъедет ма 
шина, достаточно под 
нять затвор — посыплет, 
ся зерно. 

В цехе металлоко.н 
струкций на выполнение 
з а к а з о в сельчан выдели 
ли самых высококвали
фицированных и добро
совестных работников . 
О с т а в а я с ь после смены и 
в свои в ы х о д н ы е дни , тру 
лились коммунисты мон-
тажникичсборщики Н. Г. 
Сытенеких, А. П. Шеме-
ров, электросварщики 
А. М. К р а п и в к о и Л . П. 
Низков . Сорок пять чело
век в цехе металлокон
струкций могут с к а з а т ь 
с достоинством, ч т о они 
о к а з а л и б о л ь ш у ю по 
мощь селу. Руководство 
р а б о т а м и осуществляли 
начальник участка по из
готовлению металлокон
струкций П. В. Удалых , 
мастер Д . 3 . З а г о р у л ь к о 
и другие командиры про
изводства . 

Ц е х металлоконструк
ций — головной из четы
рех цехов, шефствующих 
над совхозом «Путь Ок
тября» . И сельчане бла
годарны Ц М К и руко
водству этого цеха за 
своевременную помощь. 
А на работников цеха из
л о ж н и ц , вентиляции и 
электросетей труженики 
села вправе о б и ж а т ь с я , 
потому что руководство 
этих цехов не торопится 
организовать помощь в 
ж а р к о е страдное время . 
Чем уступают названные 
цехи цеху металлокон
струкций, что мешает им 
последовать примеру ме
таллистов? Г о р о ж а н а м 
есть к чему п р и л о ж и т ь 
руки в р а з в и в а ю щ и х с я 
хозяйствах села . 

м. К О Т Л У Х У Ж И Н . 

На снимке нашего фо
токорреспондента Н. Не
стеренко Дмитрий З а х а 
рович З а г о р у л ь к о (сле
в а ) , Анатолий М а к а р о 
вич Крапивко и Николай 
Григорьевич Сытенеких, 
отличившиеся на выпол
нении з а к а з о в сельского 
хозяйства . 

Машинист 
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.) . 
тора большой коллектив 
— бригады д в а д ц а т и с 
лишним электровозов . 

Вместе с доверием ра
стут обязанности. Н о Ни
колай Тимофеевич — че
ловек энергичный и не 
может ограничиться толь
ко чисто производствен
ной деятельностью. Он 
всегда в гуще обществен
ной жизни коллектива . 
Вот уже пять лет подряд 
его избирают профгругт-
оргом смены. Много вре
мени он отдает воспита
нию молодых к а д р о в . Мо
лодые ж е л е з н о д о р о ж н и 
ки получают под его ру
ководством отличную гг.-

калку . Н а п р и м е р , быв
ший его помощник Юрий 
Пятинин стал машини
стом электровоза , полу
чает добрые отзывы о 
своей работе ; по его ви
не электровоз не просто
ял еще ни р а з у . 

Так живет и трудится 
один из братьев -желеано-
дорожников — Н и к о л а й 
Тимофеевич Н а з а р е н к о . 
Когда его принимали кан
дидатом в члены К П С С , 
ни у кого не возникло со
мнения в том, что он бу
дет . достойным членом 
партии. 

М. ГАТТАРОВ, 
старший электроме
ханик службы СЦБ 

Ж Д Т . 

М Е Р Ы 
П Р И Н Я Т Ы 
П о поводу опубликован

ной в газете статьи «Сиг
нал воспринят с опоздани
ем» администрацией и об
щественными организация
ми цеха механизации № 1 
приняты следующие меры: 

Статья обсуждалась в 
коллективах смен и уча
стков, проводится индиви
дуальная работа с трудя
щимися, не имеющими 
среднего образования. 

На 4 августа вновь на
правлено на учебу: в шко
лу рабочей молодежи 6 че
ловек, в школу мастеров 
9 человек, в техникумы 
8 человек, в горно-метал
лургический институт 3 че
ловека. 

Работа по направлению 
молодых рабочих в школы 
рабочей молодежи и шко
лу мастеров продолжается. 

Е. ЗАРАПИН, 
начальник цеха, 
механизации № 1. 

Вопрос учебы работни
ков Ж Д Т обсуждался на 
заседании партийного ко
митета 28 июля с. г. 

Установлен ежедневный 
контроль за поступлением 
грудящихся в ШРМ. 

Проводятся встречи ра
бочих, не имеющих средне
го образования, с препода
вателями ШРМ-1. 

Еженедельно вопрос уче
бы обсуждается на графи
ке у начальника управления 
ЖДТ. 

К. МИ ШУР О В, 
начальник управления 

ЖДТ. 

„В Н А Д Е Ж Д Е 
НА Д О Ж Д Ь " 

В период засушливой, 
жаркой погоды поливочные 
машины не справлялись с 
поливкой территории ком
бината. Кроме того, в этот 
период не все машины бы
ли укегмплектованы водите
лями. 

В настоящее время в су
хую погоду производится 
поливка дороги у мартенов
ского цеха № 1 не реже 
двух раз в день. 

Г. ГАРКУНОВ, 
начальник цеха благо

устройства. 

И П Я Т И Д Н Е В К А 
первый день недели и в первые часы смены. Так, на 
многих электромашиностроительных заводах некото
рые цехи систематически простаивают в начале смены 
до 20 минут. Изучение причин таких простоев на од
ном из рижских заводов показало: производство сдер
живал гальванический цех. Было предложено изменить 
график его работы: Теперь гальваники начинают сме
ну на полчаса раньше других цехов. Простои на заво
де резко сократились." 

. А как быть с простоями в начале смены из-за на-
ладайя и настройки оборудования? И тут есть выход. 
Подобных перебоев почти нет там, где имеются рабо
чие подготовители, начинающие свою смену раньше, 
чем коллектив обслуживаемого ими участка. И, наобо
рот, в тех jjexax, где производятся заключительные 
операции — оборка, пошив изделий, упаковка, — це
лесообразно Начинать и заканчивать рабочий день на 
20—30 минут позже других цехов и участков. 

Немалый эффект сулит рационализация внутрч-
сменных режимов труда и отдыха при пятидневке. Так, 
на прессовом участке Ростсельмаша введение регламен
тированных перерывов для отдыха позволило выраба
тывать в среднем за 1 час 310 деталей вместо 276. 

Словом, поиск лучших вариантов пятидневки идет 
в разных направлениях. Н о совершенствование режи
мов пятидневки не имеет ничего общего с произволь
ным их изменением администрацией. Отсутствие ста
бильного графика сменности, перенос выходых дней 
волевым решением хозяйственников ущемляют интере
сы тружеников, нарушают их личные планы на дни 
досуг». 

Мы ознакомились с некоторыми письмами, направ
ленными в газету «Труд». Они затрагивают различ
ные проблемы пятидневки. Авторы одного из писем — 
рабочие механического цеха Воронежского тепловозо-
ремонтного завода жалуются, что у них все время ме
няется режим труда> причем они узнают это накануне. 

Такие изменения равносильны вводу нового графи
ка и должны быть согласованы с профсоюзной орга
низацией. Администрация обязана сообщать об этом 
не позднее чем за три дня. Фактически на большин
стве предприятий стремятся ознакомить трудящихся с 
проектом нового распорядка за полмесяца до его вво
да. Даже о краткосрочных изменениях выходов на 
работу в каких-то исключительных случаях, вызванных 
производственной необходимостью, должны знать за
ранее. 

Эффективность производства может быть повыше
на также за счет сокращения потерь рабочего време
ни, обусловленных неудачными режимами работы 
непроизводственной сферы. Ряд читателей «Труда» 
рассказывает о тех неудобствах, которые причиняет 
им неразумная организация труда в сфере культурно-
бытового обслуживания. Одни пишут о том, что дет
ские сады и ясли закрываются раньше, чем кончается 
смена на заводе. Другие сетуют на то, что после ра
боты они не могут успеть к началу занятий в школе, 
техникуме, в театр. Во всех этих случаях люди вынуж
дены отпрашиваться, уходить с производства раньше 
положенного срок», А ведь за его время они могли бы 

выпустить продукцию, оказать общественно необходи
мые услуги. 

Вывод напрашивается один: нужно изменить режим 
работы непроизводственной сферы так, чтобы он от
вечал интересам большинства тружеников. При этом 
следует исходить из социально-экономического назна
чения этих предприятий или учреждений. Они пред
назначены для обслуживания и могут только тогда ус
пешно выполнять свои задачи, если будут учитывать 
потребности населения в данном виде услуг. Сейчас 
время их работы недостаточно согласуется с графика
ми коллективов, перешедших на пятидневку. Поэтому 
уместно на предприятиях жилищного, коммунального 
хозяйства, бытового, культурно-просветительного и 
медицинского обслуживания, в государственных орга
нах и центральных органах общественных организа
ций, ведущих прием населения, изменить выходные 
дни, чтобы скажем, в субботу они работали, а в вос
кресенье и понедельник отдыхали. В некоторых учреж
дениях стали назначать прием населения в вечерние 
часы. На наш взгляд, такой порядок разумен, потому 
что удобен для многих людей. 

Министерства, ведомства и ЦК профсоюзов с уче
том накопленного опыта в отраслях должны помочь 
предприятиям в разработке конкретных мер по совер
шенствованию пятидневки и более полному использо
ванию ее преимуществ. 

• ' Б. КАПУСТИН, 
директор НИИТруда, профессор, 
доктор экономических наук. 

Л. МУКСИНОВА, 
зав. сектором НИНТруда, 
кандидат •юридических нацк. 

(«Труё», 3 август 197 ( t")-. 

ЗАВОД - СЕЛУ Д Л Я 
П О Д Ш Е Ф Н О Г О 
С О В Х О З А 
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П о м о г л и т о в а р и щ у 
Коллектив складско

го хозяйства т я ж е л о 
п е р е ж и в а л несчастье, 
которое постигло од
ного из работников хо
зяйства: Человек по
лучил травму на про
изводстве. Когда вра
чи сказали , что постра
давшему нужна донор
с к а я кровь, об этом 
сразу стало известно 
всем. 

— Кто со мной? — 
с к а з а л начальник хо
з я й с т в а В л а д и с л а в 
Владиславович Мо-
жейко. Он счел необ
ходимым показать 
личный пример. 

Скоро ж е л а ю щ и е 
дать кровь заполни
ли кабинет начальни
ка. О т о б р а л и т о л ь к о 
тех, кого можно б ы л о . 
в это время оторвать 
от производства . Д а л и 
кровь в тот день (это 
было 3 августа) ' на
чальник третьего уча 
стка хозяйства Иван 
Павлович Чо'ПОвский, 
нормировщик М а р и я 
Алексеевна Стурза , 
к л а д о в щ и к Г а л и н а 
Дмитриевна Певень, 
г р у з ч и к и Василий 
Петрович К а з а и ж и , 
В л а д и м и р Николаевич 
Цветков , Николай Ни

колаевич Л о б а н к о в . 
С е м н а д ц а т ь человек 

безвозмездно предо
ставили частицу своей 
крови н распоряжение 
медицинских работни
ков. К а ж д ы й искренне 
хотел помочь своему 
товарищу. В одном 
этом случае еще раз 
проявились спаян
ность, т о в а р и щ е с к а я 
в заимовыручка , гуман
ность, присущие наше
му советскому челове
ку. 

Ш. Н А З Ы Р О В , 
инженер по охране 

труда отдела тех
ники безопасности. 

пд РОДНОЙ СТРАНЕ 
На живописном берегу Иркутского водохранилища среди бе

рез и сосен ровными р я д а м и выстроились разноцветные коттед
ж и профилактория «Зеленый мыс» . З д е с ь отдыхают и лечатся 
иркутские геологи. 

На снимке: шахматные баталии среди тайги. 
Фото Э. Брюханенко. Фотохроника ТАСС. 

Ч Е Р Е З 
2 8 ЛЕТ 

Иван Ефимович глядел на 
зеленый нарядный город и 
не верил своим глазам: 
«Неужели это Магнитка?» 

Кажется, недавно это бы
ло. Работал он на строи
тельстве домен. Строил пя
тую, шестую печи. Когда 
началась война, ушел иг 
фронт. Служил в Ура\ь-
оком добровольческом тан
ковом корпусе. Мужествен
но сражался против нена
вистного врага металлург-
строитель Иван Ефимович 
Романченко. Немало фаши
стских танков уничтожил 
наш отважный земляк. О 
его ратных подвигах свиде
тельствует более десятка 
орденов и медалей, золо
тая звезда Героя Советско
го Союза. 

После окончания войны 
Иван Ефимович оста\ся в 
Полтаве. Получил здесь 
специальность агронома, 
стал земледельцем. 

Но о Магнитке не забы
вал. Переписывался с деть
ми металлургов и строите
лей из детского клуба «Ор
бита». 

И вот, наконец, пятого 
августа Иван Ефимович 
приехал в Магнитогорск, в 
котором уже не был 28 лет. 
Тепло встречали его магни-
тогорцы. Бывший комсорг 
на строительстве стана 
«2500» холодной прокатки 
Виктор Тарасов провел его 
по комбинату. И. Е. Роман
ченко побывал в пятом ли
стопрокатном и первой 
мартеновском цехах. В до
менном цехе он встретился 
со своим бывшим бригади
ром Григорием Ивановичем 
Алексеевым. 

Много было трогатель
ных встреч у Ивана Ефи
мовича. Но самой волную
щей из них явилась ветре 
ча с однополчанином фото 
корреспондентом Газеты 
«Магнитогорский рабочий» 
Борисом Николаевичем 
Ерофеевым. 

Сейчас И. Е. Романчен 
ко в Челябинске. Здесь оя 
встречается с друзьям.! 
фронтовиками, бывшими 
воинами Уральской добро 
вольческой танковой бри 
гады. 

Н. ПУТ АЛОВ, 
наш нештатный 

корреспондент. 

Г ОСУДАРСТВЕННЫЙ 
комитет стандартов 
при Совете Мини

стров СССР утвердил 
22 июля 1971 года но
вый государственный стан
дарт «Знаки дорожные», 
вместо существующего стан
дарта 1964 года. Ведь за 
семь лет повысилась интен
сивность движения тран
спорта, значительно возрос
ли скорости движения, уве
личилось и число владель
цев личного транспорта. 
Все это потребовало неза
медлительно решить вопрос 
о более гибкой и совершен
ной сигнализации на авто
трассах. 

Водители автомашин, 
трамваев, автобусов, мото
циклов при движении по 
улицам и автотрассам бу
дут руководствоваться уже 
не 78, а 126 знаками. . 

Новые дорожно-сигналь-
ные знаки будут отвечать и 
решению «О дорожных 
знаках и сигналах», приня
тому международной Кон
венцией, которая работала 
три года тому назад. Чем 
же отличаются новые до-
рожно-сигнальные знаки? 

Главное их отличие от 
действующих знаков состо
ит в том, что они станут 
более наглядными и будут 
лучше читаться участниками 
движения. С увеличением 
количества знаков водители 
получат больше информа
ции о своем пути движе
ния. Кроме этого, увеличе
ны размеры знаков, что бу
дет отвечать современной 
скорости движения. 

Если раньше диаметр кру
га был равен 90 сантимет
рам, то по новому стандар
ту он будет равен 1 метру 
20 сантиметрам, а сторона 
треугольника увеличится до 
полутора метров. С увели

чением размеров знаков бу
дет увеличена и символика 
изображения, что позволит 
прочесть знак на расстоя
нии до 200 метров, и изоб
ражение будет более выра
зительным. 

Новый стандарт содержит 
больше указательных, пре
дупредительных символов, 
а также дополнительных, 
уточняющих, что очень важ
но для водителя. Например, 
мы получим новый знак, 
обозначающий скоростные 
магистрали, -указатель, об-

го лучше и легче читались 
ими на больших скоростях 
движения. 

Повсеместная замена зна
ков должна начаться с 1 
июля 1972 года, как только 
будет налажено массовое 
производство их, и закон
чится к 1975 году. Намеча
ется также введение и но
вых Правил движения, раз
работка и обсуждение кото
рых завершается. 

Система новых знаков и 
правила движения направ
лены на сокращение дорож-

ОБЩЕСТВЕННАЯ 

СЛУЖБА ГАИ Н О В Ы Е 
Д О Р О Ж Н Ы Е З Н А К И 
легчающий шоферу ориен
тировку на перекрестке. 
Вместо желтой стрелы — 
указателя пешеходного пе
рехода теперь будет новый, 
более наглядный знак — 
с фигуркой человека. Крас
но-белая «елочка» укажет 
направление крутого пово
рота. Вводятся такие преду
предительные знаки, как 
«падение камня» — в гор
ных условиях, «сильный бо
ковой ветер» — на равнин
ных местах, «выброс гра
вия» - на щебеночных до
рогах, а также введен знак 
«выезд на набережную» и 
ряд других. 

Несколько изменен и фон 
знаков, он может быть не 
только желтым, но и белым. 
Эксперимент, проведенный 
со знаками на белом фоне 
на некоторых магистралях 
Москвы был одобрен води
телями: такие знаки намно-

ных происшествии и про
стоев машин. 

Такие мероприятия про
водятся не случайно- О бур
ном росте транспорта в по
следнее .время можно су
дить по нашему городу. За 
последние 10 лет в Магни
тогорске количество авто
транспорта увеличилось 
вдвое. Все это требует ко
лоссального напряжения от 
многих организаций и уч
реждений по проведению 
профилактической работы 
и по предупреждению не
счастных случаев на улицах 
и дорогах города. 

У нас в городе много де
лается для предупреждения 
дорожных ' происшествий. 
Недавно принято решение 
горисполкома «Об обяза
тельном обучении рабочих 
и служащих Правилам улич
ного движения». Есть спе
циально разработанная про

грамма в помощь изучаю
щему правила уличного дви
жения. Однако большин
ство руководителей пред
приятий и организаций, от
делов техники безопасно
сти, профсоюзные органи
зации, домоуправления к 
выполнению данного реше
ния отнеслись не со всей 
серьезностью — до сих пор 
38 процентов всех дорож
ных происшествий случа
ются по вине пешеходов. 
Например, только за про
шедшее полугодие постра
дало более 20 работников 
металлургического комби
ната. 

Есть еще недостатки и в 
организации движения. Это 
неудовлетворительное со
стояние проезжих частей 
улиц, плохое освещение 
улиц и трамвайного полот
на, неустойчивая работа, 
светофоров, небрежное СО' 
держание и обращение с 
дорожно-сигнальными ЗНЯ' 
ками. 

Так, например, из-за ха 
латности в обращении с 
дорожно-сигнальными зна
ками перекресток улиц Су
ворова и Дружбы оказался 
нерегулируемым, и на этом 
перекрестке было допуще 
но два серьезных дорож 
ных происшествия. 

8 июля бюро ГК КПСС 
специально рассмотрело во. 
ирос о состоянии аварий-
ности и мерах по ее пре 
дупреждению. На бюро был 
утвержден целый комплекс 
профилактических мер по 
предупреждению дорожно-
транспортных происше
ствий. Выполнение этих ме 
роприятий должно сокра 
тить аварии на дорогах. . 

В. РОМАНОВ, 
начальник ГАИ УВД 
Магнитогорского горис

полкома. 

ФУТБОЛ 

Трудная 
ничья 

Да, матч с пермской 
«Звездой» отнял много 
энергии у наших футболи
стов. Поэтому встречу с 
ижевским «Зенитом» они 
провели ниже своих воз
можностей. Гости же, по
терпевшие в предыдущем 
туре внушительное пораже
ние (0:3) от оренбургских 
железнодорожников, всеми 
силами старались попра
вить свои дела. Играли ост
ро, жестко. Несколько раз 
они были близки к успеху, 
и только отличная, четкая 
игра Александра Иванова 
спасала «Металлург» от не
минуемых голов. ' 

Иногда инициатива пе
реходила к нашим ребятам. 
Но частые ошибки — не
правильный прием мяча, не
четкий пас — сводили на 
нет все попытки добиться 
успеха. 

Проведенные во втором 
тайме замены (вместо Ва
силия Рындова и Евгения 
3(алявина на поле вышли 
Виктор Марычев и Вячеслав 
Вознюк) несколько оживи 
ли действия «Металлурга». 
Начались быстрые атаки, 
чаще у ворот «Зенита» ста
ли создаваться голевые мо
менты. Максимальную по
мощь нападению оказывала 
защитная линия. Анатолий 
Сумароков, Сергей Влади
миров и Владимир Цветков 
активно действовали по 
всему полю, часто прибли
жались'к^тт^вфной пло
щадке гостей, 

Но успех 1 ' не ^приходил. 
Наоборот, только иудоспас
ло нашу усоманд£ под зана
вес мат«£ когда йЯ«рглпопав 
в штангу^рщекочид^'тшямо в 
руки А. Иванову. 

- Смирившись с ничейным 
результатом, футболисты 
обеих команд на финише 
поединка уже не предпри
нимали каких-то особых по
пыток взять верх. Со сче
том 0:0 и закончилась эта 
встреча. < 

Вторая подряд ничья «Ме
таллурга» резко отличается 
от первой с пермской «Звез 
дой», где наши ребята про 
явили свои бойцовские ка 
чества. С пермяками «Ме
таллург» играл вдохновен
но, мощно, с «Зенитом» — 
устало, вяло. 

Сейчас нашим футболи
стам нужно хорошо отдох
нуть, подкрепить силы для 
серьезного поединка — 16 
августа он встречается с че
лябинским «Локомотивом». 

Р. СЛАВИН. 

Заместитель редактора 
Ю. С.ЧЕРЕДНИЧЕНКО. 

Четверг, 12 августа 
Шестой канал 

19.00 — Программа пере
дач. 19.05 — Новости. 19.15 
— «На дорогах страны». 
Передача 3-я. О значении 
автодорог для развития глу
бинных районов страны. 
19.45 — Цветное телевиде
ние. Для детей. Мульт
фильм «Дед Мороз и лето». 

20.00 -- Новости. 20.05 — 
«Книжная лавка». 21.00 — 
Концерт народной артист
ки СССР И. A p x n n o B j f t . 
21.50 — Л. Леонов. «Але
нушка». Дипломный спек
такль школььстудии имени 
В. . И. Немировича-Данчен
ко. 23.15 — «Время». Ин
формационная программа. 
23.30 — Продолжение спек
такля. 00.40 — Чемпионат 
Европы по легкой атлетике. 
Передача из Хельсинки, 
(в записи). 01.40 — Ново
сти. Программа передач. 

Двенадцатый канал 
18.30 — Программа пере

дач. 

МСТ. 18.35 - Мульт
фильм для детей. «Карлсон 
вернулся». 18.55 — Мы и 
дети. Откуда грубость. Бе
седу ведет Г. Павлюхи-
на. 19.25 — Документаль
ный фильм. . 

ЧСТ. 20.00 - «Актуаль
ный экран». 20.20 —' Сказка 
для малышей. 20.35 — ^Сте
пень риска». Художествен
ный фильм по мотивам по
вести Н. Амосова «Мысл.и 
и сердце». 22 10 — Вечер
ние мелодии. 

Пятница, 13 августа 
Шестой канал 

18.00 — Для школьников. 
Открытие соревнований 

юных футболистов на приз 
клуба «Кожаный мяч». Пе
редача из Челябинска. 19.30 
— Концерт Академическо
го хора ДК завода «Ка
либр» г. Москвы. 20.00 — 
Новости. 20.05 — «Страни
цы творчества Михаила 
Пришвина». 20.45 — «Му
зыкальные встречи». 21,20— 
Цветное телевидение. 
«Этюды о женщинах». Ху
дожественный фильм. 23.00 
— «Время». Информацион
ная программа. 23.30 — 
Цветное телевидение. «Кру
гозор». Обозрение. 00.25 — 
Чемпионат Европы по лег
кой атлетике. Передача из 

Хельсинки. (В записи). 
01.40 — Новости. Програм
ма передач. 

Двенадцатый каная 

17.55 — Программа пере
дач. 18.00 — Для школьни
ков. «На приз клуба «Ко
жаный мяч». Транслирует
ся п о , -первой^ программе 
Центрально^ Щл&тшШМ. 

МСТ. 19.30 е? Новости. 
19.45 — Киножурндл. Л* 

ЧСТ. 20.00 - Пфгр%.ма 
«Уральская неделя^ 21.00— 
«Непоседы». Кинокомедия. 
22.20 — Фортепианные ми
ниатюры. 
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